

des informations aussi amples que possible sur les projets de construction des pouvoirs publics revêtent une importance de premier plan. Dans notre programme pluriannuel des constructions civiles de la Confédération pour les années 1979 à 1983¹⁾, nous vous avons renseignés sur nos projets. Au surplus, nous vous soumettons chaque année un message relatif aux projets de constructions militaires.

34 ENERGIE ET TRANSPORTS

341 Energie

341.1 Fondements juridiques d'une politique suisse en matière d'énergie

Le rapport final de la Commission fédérale pour la conception globale de l'énergie (CGE) met en lumière les options fondamentales entre lesquelles la politique future de la Suisse en matière d'énergie aura à choisir. Une telle politique doit s'efforcer de réduire notre dépendance des importations de pétrole et de traduire rapidement dans les faits les postulats en la matière, c'est-à-dire les économies d'énergie, le remplacement du pétrole et de ses dérivés ainsi que la recherche dans le domaine énergétique.

Pour atteindre ces buts, il importe d'utiliser et d'étendre, en premier lieu, les possibilités offertes par le droit actuel, tant fédéral que cantonal, ainsi que de renforcer la coopération sur tous les plans. Les efforts de la Confédération, surtout en matière de coordination des politiques énergétiques des cantons, de recherche, d'information et de vulgarisation sur l'énergie seront intensifiés.

1) FF 1978 I 561

En vertu du droit en vigueur, les cantons ont des attributions étendues, avant tout dans le domaine des économies d'énergie, de l'utilisation rationnelle de celle-ci et du développement de nouvelles technologies énergétiques. La compétence de la Confédération se limite à l'énergie nucléaire, aux oléoducs et gazoducs ainsi qu'au transport et à la distribution d'énergie électrique. Pour pouvoir réaliser une politique énergétique ample et cohérente, la Confédération se doit d'examiner la possibilité d'insérer un article sur l'énergie dans la constitution ainsi que la Commission pour la conception globale de l'énergie l'a proposé à la majorité de ses membres. Compte tenu de l'évolution inquiétante qui se dessine dans le secteur du pétrole, cet article constitutionnel revêt une importance d'autant plus grande que la Confédération ne saurait, à moins d'une forte aggravation de la situation, se prévaloir du droit d'urgence pour instaurer une réglementation à long terme du secteur de l'énergie. C'est pourquoi nous avons l'intention de vous soumettre, au terme de la procédure de consultation sur le rapport final de la Commission CGE, des propositions relatives à la future politique de la Confédération en matière d'énergie.

341.2 Energie nucléaire

Le nucléaire est un agent énergétique important. Au cours de ces dernières années, la résistance à l'énergie nucléaire s'est, toutefois, accrue partout dans le monde. Les causes en sont multiples. L'une d'elles qui nous paraît essentielle est que les techniques d'utilisation pacifique de l'énergie atomique ne sont pas sans plus compréhensibles au simple citoyen. La peur de la radioactivité est donc profondément enracinée.